

PROGRAMAS DE DEPORTES EN CANELONES

SEÑOR PRESIDENTE.- Tiene la palabra el señor edil Daniel Pereira.

SEÑOR PEREIRA.- Señor presidente: hoy me sucedió algo que nunca me había pasado. Tenía dos temas sobre los que exponer, de los que se habló en exposiciones anteriores. Por un lado, quería hablar de deporte, porque me han impactado mucho los programas de deportes que tiene la Intendencia de Canelones, y también del medioambiente y cómo se está trabajando en ese tema en el departamento.

Así que elegí expresarme sobre la propuesta de deportes en Canelones, porque en lo personal me toca de cerca y considero algo importante. He escuchado muchas veces, en este recinto, exponer sobre salud mental. Me parece que el deporte es una de las medicinas más que importantes para el cuidado de la salud mental, así que hoy me referiré a este tema.

La Dirección General de Deportes de la Intendencia de Canelones lleva adelante programas que contribuyen a la recreación, el deporte y la convivencia en nuestro departamento. En este caso, voy a hablar del programa de fútbol infantil, que nuclea a 70 clubes de baby fútbol, con más de 10.000 niños, 700 dirigentes y 1000 técnicos en Canelones.

Uno de los programas superimportantes es el programa de orientación técnica, que son cursos para capacitar a las personas que trabajan con los niños en el deporte, en este caso en el baby fútbol. Es un curso anual, que se brinda en una de las siete ligas infantiles que hay en Canelones.

Otro de los programas que me parece muy importante es el programa de capacitación de los clubes de baby fútbol, a través del cual un equipo multidisciplinario de la Dirección General de Deportes se encarga de recorrer el departamento y capacitar a los dirigentes para llevar cada club adelante, con la mayor información posible y poder sanear algunas de sus necesidades.

También hay un programa de apoyo a la infraestructura, tema en el que Canelones trabaja fuertemente. Es un programa de iluminación y me ha impactado mucho. En Canelones, tenemos 74 canchas de baby fútbol, 68 de las cuales ya están iluminadas por el programa Iluminación, solo resta iluminar 6. También quiero remarcar que la iluminación de muchas, que todavía se iluminan con HPIT, está siendo cambiada a tecnología LED. Por lo tanto, al finalizar este período de gobierno, las 74 canchas tendrán iluminación LED y un contador de UTE a cargo de la Intendencia, lo que hace que los canarios y las canarias contribuyamos con ese deporte infantil tan importante para el desarrollo de los niños.

Otro proyecto también muy importante es el programa Un Gol por la Convivencia en el Fútbol Infantil. El fútbol infantil cumple un rol positivo fundamental en la vida de los niños, y

también lo cumplen los padres, pero hay instancias no tan positivas los domingos durante los partidos. Solo se construye la competencia, pero el fútbol infantil va más allá de eso.

Es así que, con ese proyecto, la Intendencia de Canelones capacita a los niños, mediante charlas y talleres, pero también a las familias, sobre la base de los valores, la autoestima, los sentimientos y el respeto por el adversario y por sus propios compañeros.

Algo que también me parece importante que se trabaja a nivel deportivo es el desarrollo de la infraestructura en Canelones —ya mencionamos las mejoras en iluminación—. Actualmente, tenemos 13 polideportivos, cada uno de los cuales cuenta con sus correspondientes docentes. Cabe destacar que la Intendencia de Canelones llega a los 30 municipios con 60 profesionales en deportes, teniendo distintas disciplinas en gran parte del departamento.

También contamos con el programa Mar al Alcance, por el que adultos mayores conocen el mar y personas con discapacidad acceden a disfrutar del mar. Además, existe el programa Surfing Canario, por el cual todos los niños del departamento pueden llegar a las costas canarias a disfrutar de actividades y practicar *surf*.

Necesitaría mucho más tiempo para poder enumerar todos los programas y proyectos que desarrolla la Intendencia de Canelones, pero me gustaría decir que los programas trabajan sobre capacidades y habilidades que mejoran las relaciones sociales, al mismo tiempo que favorecen el bienestar emocional, el compañerismo, aprendiendo la importancia del trabajo colectivo.

Invito a todos los ediles y todas las edilas a que entren a la página web de la Intendencia de Canelones y sigan de cerca lo relacionado con el deporte.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras sea enviada al Congreso Nacional de Ediles, a la Dirección de Deporte de la Intendencia de Canelones y a la Comisión Permanente N° 5 de esta Junta Departamental.

SEÑOR PRESIDENTE.- Así se hará, señor edil.